
ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ - ГЛАВНОЕ НАШЕ 

БОГАТСТВО 

 

— В нашей области не добывается золото или нефть, нет редких 

полезных ископаемых или руды. Самое главное нашу богатство — 

интеллектуальный потенциал орловцев, нашей молодежи, — так начал свое 

выступление на вчерашнем совещании в техническом университете 

губернатор области Е.С. Строев. Эта мысли стала стержнем совещания, в 

котором приняли участие представители администрация Центрального 

региона России, а также руководители образовательной сферы, ректоры 

вузов и которое было посвящено развитию на Орловщине федеральной 

программы "Индустрия образования". 

Ее реализация идет уже третий год. И, говоря об этом, губернатор 

подчеркнул, что если не обеспечить сегодняшних студентов, школьников 

передовыми информационными технологиями и. соответствующей 

материально-технической базой, то Россия окажется на обочине мировой 

цивилизации. Понимая всю важность непрерывной системы образования, 

совершенствования каждого российского специалиста из года в год, в нашей 

области, первой в России, и была начата федеральная программа "Индустрия 

образования". Головным предприятием программы стал ОрелГТУ, потому 

что 50 процентов инновационных российских разработок приходится именно 

на этот вуз. В нашей области проблема внедрения этих инноваций была 

решена путем объединения вуза с профильными училищами, лицеями, 

техникумами и предприятиями — льготное налогообложение позволило не 

только сплотить, но и развивать этот комплекс. А чтобы в эту систему 

приходили уже подготовленные абитуриенты, обеспечение технологиями 

надо начинать со школы. И в минувшем году, например, в области была 

сдана 21 школа, каждая из которых была оборудована по последнему слову 

техники на общую сумму свыше 100 млн. рублей. А вообще на Орловщине 



на нужды образовательной и социальной сфер в последние годы осваивалось 

от 250 до 400 млн. рублей. 

Подготовка грамотных, постоянно обучающихся специалистов 

позволяет любому государству получать хорошие инвестиции. И губернатор 

привел пример, как в нашей области итальянцы вложили 62 млн. долларов в 

производство плитки на заводе "Велор", обеспечивающее рынок России, 

Польши, Монголии, Финляндии. Итогом правильной образовательной и 

производственной политики на Орловщине можно считать тот факт, что 

наша область в минувшем году внесла в федеральный бюджет 11 млрд. 

рублей — больше, чем любая область Центрального региона России. 

Первый заместитель министра Образования РФ А.Ф. Киселев кратко 

обрисовал ситуацию в законодательной сфере и остановился на "трех китах" 

современной концепции образования — эффективности, доступности и 

качестве, особенно на последнем. Зам. министра подчеркнул, что главной 

задачей качественного образования является соединение фундаментального 

образования с подготовкой прикладного характера. В России самыми 

удачливыми бизнесменами становятся выпускники МВТУ им. Баумана 

(самого фундаментального вуза страны), приученные к труду, умению 

творчески мыслить и легко воспринимать инновации в разных сферах жизни. 

Другая же сторона качества обучения — это осознание каждым поколением 

непрерывности исторического процесса и своей роли в нем, а значит, 

уважение к истории и национальным корням. И решать эти образовательные 

задачи возможно только в комплексе, в процессе непрерывного обучения, 

что и доказывает опыт Орловщины. 

Ректор ОрелГТУ В. А. Голенков начал свое выступление с цифр: на 

сегодняшний день 70 процентов вузовской базы в России устарело, а всего в 

наличии 40 процентов необходимого технического оборудования. В школах 

и профессиональных училищах картина намного плачевнее. Затем он 

акцентировал внимание собравшихся на том, что внедрение федеральной 

программы "Индустрия образования" в нашей области стало возможным за 



счет комплексного подхода к ее финансированию, а именно за счет 

использования средств федерального, регионального и муниципального 

бюджетов с жестким контролем казначейства за расходованием ресурсов. 

Комплексным же является подход к разработке, закупке комплектующих (на 

конкурсной основе), монтированию и обслуживанию оборудования, как это 

сделано в 21 орловской школе. Ни одна новая школа на Орловщине не будет 

сдаваться без полной и современной материально-технической базы. 

Также ректор рассказал о сотрудничестве в рамках программы с 

другими вузами, следующим шагом ее реализации назвал создание учебно-

выставочных центров в регионах, где педагоги самых отдаленных сельских 

школ смогут познакомится с современными школьными технологиями, 

чтобы впоследствии уметь ими пользоваться. 

В официальные выступления был внесен и эмоциональный момент: 

губернатору области, почетному Председателю Совета Федерации РФ Е.С. 

Строеву и первому заму министра образования России А.Ф. Киселеву были 

присвоены звания почетных профессоров ОрелГТУ и преподнесены в 

подарок профессорские мантии. 

После обмена мнениями участники совещания посетили школы в 

Колпнянском и Малоархангельском районах, которые осенью минувшего 

года были технически оснащены согласно программе "Индустрия 

образования". 
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